

La república en España

Un monarca bueno y amante del bienestar de su patria y de sus súbditos, don Alfonso XIII, ha renunciado al trono de España, saliendo para Inglaterra en unión de su familia.

El pueblo que hace poco tiempo aplaudió el golpe de Estado en virtud del cual se inició la dictadura de Primo de Rivera ahora también se regocija con el advenimiento de la segunda República y la caída de la monarquía.

Es verdad que nosotros no sospechábamos sobreviniese este radical cambio de régimen en nuestra Madre Patria, pero si estudiamos los antecedentes y recordamos que la propaganda republicana se toleró en España desde hace ya bastante tiempo, permitiéndose irrestrictamente la celebración de mítines donde se pronunciaban continuamente discursos incendiarios concitando las masas hacia la insurrección contra el régimen imperante, aparte de la propaganda activa en cáte-

dras y otros medios no menos eficaces, admitimos que bien podría llegarse lógicamente al actual resultado.

Deseamos la ventura de la nación española y por eso nuestros votos son porque los hombres de la República que ahora se inaugura, contemplan con buena fe las necesidades de su patria y por ende la encaminen por el sendero de un bien entendido progreso y no sea el nuevo gobierno un remedo de la efímera República del 73, momento histórico en que «todas las furias del infierno andaban desencadenadas por nuestro suelo» según expresión del insigne Menéndez Pelayo.

Dios quiera que no se vaya a intentar un disfrazado ensayo soviético en España y que el pueblo ibero no tenga que lamentar muy pronto el haber perdido un monarca que al abandonar las costas patrias «lleva la conciencia tranquila porque todos sus actos los inspiró en la justicia.»

El principio de Autoridad, entre nosotros, es un mito

No es muy reciente, ya de años atrás, notamos, tanto en los centros urbanos como en los cantones menores y distritos, que la tendencia general es, en cuanto sea posible, burlar la acción de la autoridad.

Y, permítasenos la pregunta: ¿a qué se debe ello? También, permítasenos absolverla aunque sea in partibus, sin pasión, ni miras de censura a nadie: creemos que los superiores, ya en lo del derecho criminal o en lo del

administrativo adolecen de complacencias, contemplaciones y suavidades indebidas que pareciera las copian de las escuelas, donde hoy mandan los chiquillos a los maestros, *digamos maestras*, las cuales tal vez por su condición de mujeres, no tienen la fuerza, la energía, el valor de reprimir seriamente cualquier desmán; y he ahí la raíz para que hoy los jóvenes en todo lugar sean levantiscos y alboroteros cuando la autoridad algo les ordena: cla-

¡Salve, España!

Pocos pueblos y pocos reyes escriben en sus anales páginas tan gloriosas como las que ha escrito hoy ante la faz de la tierra la hidalga Iberia.

En todos los cambios del sistema político, siempre impera el bochorno, y los pueblos, al derribar los tronos, recurren a la furia de sus coléricas venganzas, sin tregua y sin caridad; los reyes no se desprenden del cetro sin antes salpicarlo de la sangre de sus súbditos, apelando a los extremos de la arrogancia y de la tiranía...

En cambio, mientras el Rey Alfonso XIII abandona su poderío sin recurrir a actos de tormentosa violencia, sus propios enemigos aseguran generosamente los bienes y la vida del Rey fugitivo...

Noble, hidalga España: que Dios te bendiga!

A ARIÉ

ro, no han sentido el peso de autoridad desde la escuela y a ello quedan acostumbrados—así en el hogar— a que no se les mande nada. Con suavidad a nada bueno se llega.

Pensamos que el gobierno, poder judicial, etc. etc., examiadas las circunstancias de cualquier caso y visto que la autoridad obró bien en el cumplimiento de sus obligaciones y deberes, deben dar todo apoyo a quienes esos puestos desempeñan, sin fijarse, como decían nuestros viejos, en pelo, color, ni tamaño. Desde luego estamos de pleno compenetrados de la necesidad de que toda clase de funcionario público, desde gobernadores, comandantes para abajo hasta jueces de paz y comisarios, sean disciplinados en sus procedimientos, para que a ser posible no yerren en lo más mínimo, y eso garantiza la confianza y respeto que el público debe,—es preciso que sienta,— por sus gobernantes. Y, otra cosa, que quien sea autoridad sea impresionado de que con el que es presunto reo, se exima de todo y por todo, de entrar en polémicas de ninguna naturaleza, porque eso quita la fuerza de la autoridad, dejando así el campo al juez que conozca del proceso para lo de su cargo.

Y, a propósito de lo que es el respeto al principio de autoridad y lo que vale acatarlo, así sea ante el más humilde policía, oíd esto que pasó y que dió el triunfo a un supuesto reo, pero por pasión e inquina de quien injustamente ordenara su captura por el prurito de deprimir u ofenderlo.

Un individuo tuvo un incidente con un jefe político de un can-

Jesús

En obsequio del Rev. Padre Gabriel de Jarragona

Por doquiera que marche la Suprema Magestad muy Augusta y humilde de Tu personalidad Divina, cubierta de blanca vestidura, de los cielos, albo rayo de luz y potestad, guía el ritmo lento de Tu paso de dulzura.

Al conjuro ideal de Tu intención el Universo gira, evoluciona en el espacio azul y terso, se agitan mares y vientos del Orbe infinito. El halo de luz de Tu mirada hace mi verso, porque animas todo, hasta lo más pequeñito.

Alientas la fe en todo lo creado, y si profundas las furias en el Orbe se alzan iracundas: las calmas; las del mar, Tu marfilino pie alisa; sobre las bravías olas de dulce paz inmundas y la fe cristiana por Tu amor se inmortaliza.

Tu Sermón magno, de amor, no será mejorado ni con los siglos venideros. «Canto sagrado de la Montaña»: multiplica ardiente mi pasión, así Señor cual Tú multiplicaste el Pan dorado y los Peces, dando mies al Orbe en Tu Corazón.

Sí, con Tu Corazón ¡Señor! ¡Corazón Sagrado! nos lo das Señor, te veo, de helio blanco nimbad, Sobre Tu pecho cual rosa roja de promisión, dulce, lo vas mostrando al Orbe, inmaculado, mientras Tu amor nos envía muy solemne bendición.

M. GARAY

Vindicándonos de un cargo

Deseábamos eludirnos de tener que consignar la siguiente manifestación, pero la fuerza de las circunstancias nos obliga ya a ello.

Desde hace tiempo martillea nuestros oídos la especie de que hay quienes insistentemente, anhelosos de crearle malas voluntades al CORREO NACIONAL, insinúan que el Director de este periódico, con miras egoístas o exclusivistas, desestima las producciones de quienes desean ayudarle en la redacción.

Eso es falso de toda falsedad. Las columnas de nuestro periódico siempre han estado francas para que cada cual sin cortapisas ni imposiciones de nuestra parte, emita todas las opiniones y pareceres.

Naturalmente, que colaboraciones en pugna con las normas que deben imperar en una publicación como la nuestra, no han tenido ni podrían tener acogida ahora ni nunca, y si a ello se refieren nuestros impugnadores, están en lo cierto.

En ese particular no podemos torcer nuestro camino, aunque por ello hayamos de sacrificar nuestra personal conveniencia.

Antojadizo es el cargo de exclusivista hecho al Director. Dispuesto está éste a transferirlo a quien se encuentre más capacitado para servir el puesto.

Así mismo la administración y la empresa toda, que por lo visto algunos sospechan sea rico filón que ha colmado nuestros bolsillos,

P. ZETA

En el término de 1 minuto

le podemos atender al pagar sus cuentas por servicios eléctricos si presenta el último recibo, no como comprobante de pago, sino para referencia.

Dichas cuentas deben ser canceladas antes del día 10 de cada mes.

The Costa Rica Electric Light & Traction Ltd. Co.,

En Heredia encontrará Ud. el

Gabinete Dental Eléctrico
Dr. J. Guillermo Meza
Cirujano Dentista

Unidad Ritter, atomizadores, aire frío y caliente, secadores de raíces, lámpara trasluminosa, galvanocauterío, rayos ultravioleta, esterilizadores.

Operaciones sin dolor.—Puentes removibles.—Planchas desde \$ 20.00.—Escrupulosa Asepsia.—Operaciones gratis a los pobres de solemnidad, siempre que traigan constancia de la autoridad cantonal o del señor Cura que los acredite como tales. Oficina constantemente atendida en Heredia.—Teléfono No. 34. — A las personas de lugares distantes se les harán sus trabajos el mismo día.

La Literatura Rusa
en la U. R. S. S. y en la Emigración

(Continuación)

Muchos escritores soviéticos le son hostiles; unos por convicción y otros por obligación. Lidin, por ejemplo, declara que no puede existir fuera de Rusia literatura rusa, y sin embargo forzoso les será reconocer que esta literatura es una manifestación extraordinaria en la Historia, ya que ha producido una cantidad de obras de tal valor artístico que basta para ilustrar una época.

Entre los emigrados se cuentan gran número de escritores, algunos de los cuales habían gustado ya de los halagos de la gloria antes de la revolución, como son Bunin, Balmont, Zaiteff, Kouprin, Chemelov, Marejkew, Remisoff, Hippus, Nemirovitch, Dantchenko, Teffi Hodasevitch, Marina Tsvetaieva, Tchirikoff y otros.

No hay aquí lugar para largas estadísticas bibliográficas; pero sin necesidad de ellas podemos afirmar, y nadie nos desmentirá, que la producción de los escritores rusos desterrados reviste extraordinaria importancia, tanto desde el punto de vista de la cantidad como en el de la calidad. Claro está que el número de obras no es signo de riqueza literaria; ya Schopenhauer dijo con gran acierto que hay dos literaturas: una aparente que desaparece pronto, y otra real, que permanece. Pues bien, después de una severa selección, sin partidismos de ningún género, las masas intelectuales del mundo reconocen que la literatura rusa

de la emigración quedará en la memoria de las futuras generaciones como recuerdo glorioso de la década que los rusos han pasado alejados de su Patria.

En tanto que los escritores soviéticos escriben novelas de costumbres soviéticas, los escritores desterrados apenas tratan asuntos que se relacionen con la vida y costumbres de la emigración, de tal modo que si no supiéramos que las obras de estos últimos diez años han sido escritas en el destierro, podríamos creer en una continuación natural de sus creaciones anteriores, de tal modo están íntimamente ligadas a la vida rusa.

Los años de prueba no han pasado en vano: los escritores emigrados rusos se han hecho más rusos que nunca y desean apasionadamente conservar todo lo que es hondamente nacional.

El papel de la literatura de la emigración no se limita a la custodia de las gloriosas tradiciones de la literatura rusa, ya que su notable producción artística ha sabido atraerse la atención internacional y todas sus grandes obras están traducidas a casi todos los idiomas. Los círculos literarios de Europa y América siguen al día su producción; muchas de las obras de Bunin se han publicado en francés, alemán, italiano, sueco, español y húngaro; las de Zaiteff al francés, italiano, checo, croata, búlgaro y japonés; las de Remisoff al inglés, francés, italiano y especialmente al alemán; muchas poesías de Balmont, han sido

Magnesúrico

Poderoso disolvente del ácido úrico

Preparado efervescente a base de Litina y Piperazina, asociados a la Magnesia con fermentos digestivos naturales.

Antiséptico intestinal para la dispepsia, malas digestiones, acidez, dilatación del estómago, gases, etc. etc.

Lo venden todas las boticas

Unicos distribuidores

Botica VARGAS

Apartado 716 Teléfono 2812

traducidas al francés, alemán, noruego, danés, español, polaco, checo y japonés; Merejkowsky y otros al francés, alemán, italiano, inglés, polaco, checo, etc., etc.

Estas traducciones no se refieren solamente a las obras escritas por estos autores durante su destierro, puesto que el conocimiento de las más recientes ha sido origen del deseo de conocer y de que se traduzcan también las obras prerrevolucionarias de los mismos autores; así es que se puede asegurar que nunca ha conocido la literatura rusa una difusión semejante a la que alcanza en la actualidad.

Extendida por todo el mundo, esta literatura no puede, sin embargo, transpasar los límites de la frontera de la U. R. S. S., mientras que la literatura soviética puede llegar a todos los ámbitos de la tierra, la literatura de la emigración no puede entrar en Rusia más que de contrabando. Algunos pocos elegidos están casi al corriente de todo lo que publica la emigración rusa, y le conoce en toda la importancia que tiene, pero los círculos literarios soviéticos, que quieren crear una literatura proletaria, se cuidan poco de la producción intelectual de la emigración, sobre todo porque su gusto estético es bastante primitivo y grosero.

En cuanto a la juventud literaria de la U. R. S. S., salvo escasas excepciones, asombra por su grosería, su falta de cultura, su escaso gusto artístico y su insignificancia.

Es usted escolar? Pues le indicaremos la conocida y popular librería

=Útiles Escolares=

que está situada 25 varas al Norte de la Botica de La Dolorosa, donde encontrarán los escolares cuadernos, lápices, etc. etc. a precios bajos.

La situación de la Iglesia en la unión de las Repúblicas Socialistas Soviéticas

Los más enconados detractores de la Religión no se atreven a desconocer que es ella, el mayor sedante, el más positivo freno de los malos instintos del hombre.

El comunismo es y representa todo lo contrario. Los comunistas han comprendido que sólo es posible su triunfo allí donde aciertan a depravar moralmente a las multitudes, a crear la anarquía, a suprimir el orden, a despertar y desatar los más bajos instintos humanos.

Las religiones por consiguiente, un obstáculo en el camino del comunismo. Es su más alerta adversario: por eso la combaten a sangre y fuego: «O la religión, dicen, o nosotros. Juntos no pueden vivir en Estado alguno». La conclusión de este razonamiento es lógica; los comunistas han proclamado el frente único antirreligioso. Ante todo pusieron la Iglesia fuera de la ley. Prohibiendo la enseñanza religiosa; y esto aun fuera de la escuela y contrariando la voluntad expresa de los padres. Salvo con los mahometanos, a quienes guardan ciertas consideraciones por uno u otro motivo.

La U. R. S. S. (Unión de Repúblicas Socialistas Soviéticas) ha llegado a ser un país en el que la edición y la lectura de la Biblia son considerados como hechos punibles. El ateísmo es una asignatura integrante del Plan de estudios. En el primer año del régimen soviético era frecuente el espectáculo del fusilamiento en masa de sacerdotes, a los que se había hecho sufrir terribles humillaciones. Clausuradas las iglesias, sólo volvieron a abrirse sus puertas convertidas en cines, clubs, cuarteles, cuerdas.... Por supuesto, antes habían sido saqueadas, aunque declarando hipócritamente que sus bienes habían sido secuestrados en beneficio del pueblo.

Ahora bien: los comunistas han perdido de vista aquella verdad eterna que asegura que,

«una religión perseguida, con la persecución se fortifica y se afirma» Los elementos populares reaccionaron; las olas amenazadoras del motín hicieron retroceder a los bocheviquis, que cesaron en la metódica clausura de las iglesias y en la eliminación del clero.

No pudiendo triunfar de frente los comunistas emplearon la curva. Levantaron un cisma en la iglesia ortodoxa, predominante en Rusia.

He aquí la síntesis histórica de la lucha entre el Soviet y la Iglesia, hasta el momento en que el comunismo creyó preciso cambiar de estrategia. Este artículo tiene por fin principal dar una idea del estado actual de las persecuciones contra la Iglesia y contra la religión en la U. R. S. S.

Tres fases debemos señalar en esta ofensiva:

Primera, organización de una propaganda sistemática contra la Religión y protección otorgada a todos los ataques de que pueda ser víctima especialmente de parte de las juventudes comunistas (Konshomols).

Segunda, presión legislativa y fiscal del Estado contra la Iglesia.

Tercera, persecución directa, por parte de la Guépéu (antigua Tcheka), que favorece toda empresa capaz de descomponer o debilitar a la Iglesia.

Procuraré documentar mi relato con hechos de que he sido testigo en la Rusia soviética, y que matizan los diversos métodos de la lucha del comunismo contra la religión.

Propaganda antirreligiosa, ataques de todo género. En Rostov he presenciado mil procesiones irreligiosas y antirreligiosas organizadas por las «Juventudes Comunistas», en vísperas de las fiestas más solemnes de la Iglesia, especialmente las de Navidad, Pascua, Anunciación, etc. No se vacila en gastar enormes sumas en la organización de tales manifestaciones: sobran los

Siga Ud. en la página tercera

Usted no ignora

como no puede ignorar ningún constructor, que la buena estructura de una obra depende de las maderas que se empleen, y para ello hay necesidad de escojerlas. Use las inmejorables y bien recomendadas

:- M A D E R A S :-

que mantiene constantemente en su Depósito y Aserradero

Ramón León h.

y habrá dado con el secreto del éxito en la construcción. Si desea ser atendido con prontitud y a satisfacción, llame a los TELEFONOS números

3115 Aserradero -- 3032 Depósito

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H

Recomendados por su excelencia en dos exposiciones nacionales, y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 3084 • APARTADO 927

PALABRAS de don Adriano Arié en el acto del sepelio de los restos de don José Anglada el 12 de marzo de 1931

Señores:

Bien inconcebible sería que en este solemne momento del sepelio de don José Anglada, yo, que siempre viví encantado de sus bellas dotes cívicas, de caballero y de católico, enmudeciera tristemente y no interpretara, además el sentir unánime de la Liga de Acción Social Católica, de la cual fué uno de los fundadores el Sr. Anglada, y depositar aquí, ante su algente y solitaria tumba, una palabra de afecto, como último tributo a quien, como él, fué de los congregados más activos, más entusiastas, y siempre de los primeros para todas las batallas de las buenas causas.

Su patria España, la hidalga y gloriosa España que aquí plantó sus estándares hace cerca de cinco siglos, bien puede ufanarse de ostentar hijos tan ilustres y llenos de tanta virtud, que lejos de su tierra saben honrar su nombre y su raza como bien la honró el Sr. Anglada con su vida ejemplar de ciudadano, de patriota y de hombre de fe, de esa fe que España, con el habla

armoniosa de su excelso Castelar, ha infundido en los pueblos de este continente, inmortalizando su nombre ante toda la faz de la tierra.

Y ufánese España de contar fuera de sus fronteras con hijos tan ínclitos como el Sr. Anglada!

Sepa España, que si a su hijo, difunto, que fué en vida José Anglada, se le dá hoy sepultura, no muere en el recuerdo de los costarricenses y de cuantos nos honramos con su amistad, porque tras sus pasos por estas tierras ha dejado un sendero luminoso de obras buenas, de civismo, de caridad, de honradez y de bondad, que ha de servirnos de camino para los que aún quedamos en espera de la sentencia suprema.

Sepa España que si la madre tierra no tuvo la suerte de recoger tan sagrados despojos, la tierra costarricense, ligada a España por vínculo de raza y de su propio nacimiento, los recoge con la más pura veneración y los conservará como la más preciosa de sus reliquias.—He dicho.

SALMON SARDINAS
OSTIONES
ENCURTIDOS
MERLUZA
BESUGO - CAMARONES
LANGOSTA - CANGREJOS
Ha llegado a
EL AGUILA DE ORO
PUJOL HNOS.
TELEFONO 3933

empleada la otra en empinar una botella de aguardiente. Otros, vistiendo hábitos de religiosos adoptaban obscenas actitudes, cantando en tanto, canciones indecentes, a voz en cuello.

Escortados por guardias rojos, recorrieron estos camiones las calles céntricas, y a eso de las once y media, hora de la misa mayor, se aproximaron a la Catedral de Rostov; una vez que hubieron llegado, los comunistas encendieron una hoguera, alimentándola con iconos, y allí quemaron maniqués figurativos de santos venerandos. No lejos en postes aparecían colgados bustos de Jesucristo, Jehová, Buda y Mahoma. Los jóvenes, en tanto, bailaban danzas obscenas alrededor, cantando y vociferando durante media hora. La población asistía a tales escenas con el espanto, con el temor que en el alma produce la blasfemia.

Fiesta patronal en San Vicente de Moravia

El 19 de los corrientes se verificará en este lugar la fiesta patronal, la que promete estar muy lucida; el programa es el siguiente:

Sábado 18, a las 12 horas, Angelus solemne; a las 19 horas rosario con panegirico a cargo del Presbítero don Recaredo Rodríguez; a las 20 horas retreta de gala y las 21 horas jurgos pirotécnicos.

El día 19 a las 5 horas, diana; a las 6 horas misa de comunión; a las 8 horas procesión, misa solemne con panegirico.

También se han organizado para recibir los visitantes la víspera suculentas cenas y el día 19 servicio de hotel y refresquería y gran variedad de diversiones.

Se invita a todo el mundo a pasar un día de regocijo.

Lea esta interesante carta de un Médico distinguido que lo receta diariamente.

Por este medio me es muy grato hacer constar que he usado el HEMOTROFAN en casos de debilidad general y anemias secundarias, habiendo obtenido un resultado muy satisfactorio en el índice de Hemoglobina y aumento de glóbulos rojos.

HEMOTROFAN puedo recomendarlo como un magnífico reconstituyente

DOCTOR ALFONSO ACOSTA
Médico y Cirujano de la Real Universidad de Bonn, Alemania.

Anunciar es vender

Santa Visita Canónica

En la Parroquia de La Merced desde el sábado 18 al jueves 23 de Abril

La Santa Visita Canónica es un acontecimiento de altísima importancia para las parroquias de las Diócesis Católicas.

Tiene por objeto, según reza el canon 343, inspirado en las declaraciones del Santo Concilio de Trento, «conservar la sana ortodoxia de la Fe católica, defender las buenas costumbres, corregir los vicios y procurar la paz, la inocencia, la piedad y la disciplina en el clero y en el pueblo cristiano.»

La razón es, que los señores Obispos, como sucesores de los Apóstoles en la jurisdicción de sus Diócesis, son los verdaderos párrocos y tutelares de la Religión como Jueces de la Fe y de las buenas costumbres.

Por esta razón, las parroquias han de prepararse con entusiasmo a la Santa Visita y concurrir asiduamente a los diferentes actos que ella demanda, con espíritu de obediencia, y manifestar de esa manera, su íntima unión y respeto profundo al Supremo Jefe de la Iglesia.

El orden general de la Santa Visita en La Merced será como sigue:

Sábado 18

A las 6½ de la tarde: Recepción del Excelentísimo Señor Arzobispo por el clero y fieles de la Parroquia, acompañándolo desde la casa cural a la Iglesia de la Merced, donde se abrirá la Santa Visita.

Domingo 19

A las 6 horas. Misa del Excelentísimo Prelado y plática del mismo.

De 9 a 10 horas. Confirma— Para esto se inscribirán los que quieran recibir este Santo Sacramento, durante la semana, del lunes 13 al sábado 18 de abril, en la casa parroquial, a horas de oficina.

Deben traerse los datos claros de los padres, edad del confirmando, parroquia del bautismo y el padrino respectivo; padrino hombre para los varones y mujer para las mujeres, de buenas costumbres. No se admiten amancebados, ni casados civilmente, ni gentes de malas costumbres o ebrios y jugadores.

El sábado 18 a las 3 p. m. se cierra la inscripción de la confirma.

De 2 a 3 p. m. Reunión de la Tercera Orden Mercedaria (señoras) y Liga de Acción Social de señoras y señoritas.

De 4 a 5 p. m. Tercera Orden Mercedaria de varones.

De 6½ a 7 p. m. Visita de la Conferencia de San Vicente de Paúl.

Lunes 20

A las 6 horas. Misa.

De 2 a 3 p. m. Cofradía del Santísimo (sección de señoras) y Apostolado de la Oración.

La Merced de San José a diez de abril de 1931.

Rosendo de J. Valenciano

CURA

Feliciano Alvarez

COADJUTOR

CONCURSO INTERNACIONAL

Kodak

de \$ 100,000 oro americano

PARA LOS AFICIONADOS A LA FOTOGRAFIA

Informes en la

LIBRERIA LEHMANN

(SAUTER & Co.)

Apartado 147

Teléfono 2040

Nota administrativa

A los Agentes que tienen cuentas sin liquidar, les rogamos enviarnos sin pérdida de tiempo los saldos que corresponden a la empresa.

La demora nos causa grandes perjuicios, toda vez que nosotros tenemos compromisos que satisfacer a plazo fijo.

De Atenas

La situación de la I.

Viene de la segunda página

automóviles, el dinero, hasta las tropas para protegerlas.

Ved aquí el programa de la celebrada en 25 de mayo de 1924, fiesta de la Anunciación. Figuraban a la cabeza del cortejo varios camiones adornados con carteles que decían: «La Religión es el opio del pueblo». «La religión es una mentira y un instrumento en manos de la burguesía, para dominar a la clase obrera y esclavizarla». «El comunismo dispersará la niebla religiosa». «Los cardenales, los rabinos, los curas, los Papas, los mullah (sacerdotes mahometanos), son nuestros peores enemigos». «Estamos siempre dispuestos a la matanza de la clerigalla», etc. Algunas expresiones eran de tal manera cínicas y ofensivas a la Santísima Virgen, que no me atrevo a reproducirlos aquí.

Escandalosos cuadros vivos, las más repugnantes ficciones eran ofrecidas por los grupos de jóvenes comunistas, que ocupaban los camiones. En el primer camión veíase a un comunista sentado en un trono, simulando ser un Arzobispo, y bendiciendo con su diestra a la multitud, mientras acariciaba con la otra mano voluptuosamente a una desvergonzada, revestida de ropas que la hicieran aparecer la imagen de la Virgen.

Ostentábase un Cardenal, que, además de las consabidas bendiciones a un obrero, ante él arrodillado, ofrecía a un capitalista unas esposas, señalando al proletario de hinojos, y recibiendo a trueque, un saco repleto de dinero. Otro comunista, disfrazado de sacerdote, crucifijo en mano,

Ayer por segunda vez dieron la comedia o lindo drama Fabiola en el salón «PADRE RODRIGUEZ» con buena concurrencia.

Es una pieza preciosa en que resplandece la fe inmensa e inquebrantable de Inés, quien a pesar de las súplicas de su 1ª hermana Fabiola de que huyera o se escondiera para escapar del martirio que se le había ofrecido si no abandonaba la fe de Cristo y adoraba los ídolos, ella con valor desmedido, no teme y dice «espero tranquila cualquiera cosa o terrible suplicio antes que serle infiel a mi Dios» y es atrozmente martirizada. Por supuesto, ese drama de suyo es conmovedor.

Todas las señoritas Dobles (4) Ramos (2), Pacheco, Salas, Rodríguez, Cruz, Bogantes y chiquillos que tomaron parte en la representación, así como en otros números, trabajaron con todo aplomo y conocimiento de sus papales.

Séanos permitido nuestro pobre pero sincero parabién, del mismo modo que al Padre Acuña, organizador de estos agradables espectáculos que en verdad moralizan y enardecen la fe a veces un poco marchitada por los asechos del mundo y sus adláteres que cual huracanes furiosos amenazan destruirla, pero hay un remedio infalible, sí, la oración que nos trae de Dios todo fervor y asistencia, más si interponemos la intercesión de su admirable Madre María.

Corresponsal Duplex

13 de abril, 1931.

Sardinal

Un asesinato inhumano, cruel y alevoz

Entre 5 y 6 de la tarde, 19 del ppdo. fue cruelmente asesinado el honrado ciudadano don Zacarías Dávila Contreras, en el caserío de Nuevo Colón de este distrito. El cuerpo mutilado a machetazos, pasó a la intemperie de la noche.

Los criminales se apostaron en los extremos de una bajada oscura y estrecha donde la víctima no tuviera defensa; la que respetaban con miedo pánico. Al efecto, así resultó. Los agresores necesitaron el ataque y escogieron con madurez el fatídico sitio... Dávila no tuvo lugar ni campo donde poder defenderse; de frente, iniciada la riña, dió una herida a su adversario, pero ignoraba el ataque por la espalda, recibiendo un machetazo en el tronco de la cabeza que le apagó la existencia (según dictámen médico) y derribado en el suelo lo crucificaron a filazos, quedando desfigurado totalmente; en la cabeza, la cara, la espalda y los brazos, tenía 19 heridas que tenían aspecto de ser hachazos; lo que daba horror e indignación; sin tomar en cuenta, las de las piernas y los pies.

Estaba muerto y le tenían miedo se levantara reclamando el agravio de su muerte. Crueldad de cobardes!.....sentimientos de fiera.

Este hecho, nunca visto en este lugar, ha conmovido e indignado a los amigos de la víctima y vecinos de este Distrito, asistiendo solícitos a los funerales.

El Doctor y Alcalde de este cantón practicaron el examen del mutilado cadáver. Y, gracias a las actividades de la autoridad los delincuentes Gregorio Contreras y dos hijos, Dimas y Macario Bustos, vecinos de Nuevo Colón, fueron capturados y, con las seguridades del caso remitidos a la orden del Sr. Juez del Crimen de Santa Cruz, inclusive la sumaria respectiva, y se espera la justicia en honor de la ultrajada humanidad.

El ruego y el clamor de un hombre moribundo, ya en agónía de la muerte, decía a los

Próxima boda

Hemos sido honrados con la siguiente esquela.

»Paula G. v. de Chase, tiene el gusto de participar e invitar a Ud. al próximo matrimonio de su sobrina Alexa con el señor don Enrique Lizano Solano.

Moisés Lizano A. y Ester Solano G., tienen el gusto de participar e invitar a Ud. al próximo matrimonio de su hijo Enrique con la señorita Alexa Vargas Bejarano.

La ceremonia se celebrará el día 18 de Abril, a las 7 p. m., en la casa de habitación de la novia, situada detrás de la Iglesia de La Dolorosa.

San José, abril de 1931 »

Hacemos votos por la felicidad de los contrayentes.

La Literatura.

Viene de la segunda página suficiente preparación técnica, no tiene, por lo demás, nada de extraño, conociendo la situación de Rusia desde el punto de vista cultural.

No es posible, por consiguiente, poner muchas esperanzas en el porvenir de estos futuros escritores, aquellos jóvenes de la Rusia bolchevique que quieren servir a las letras, sólo lo lograrán realmente si renuncian al culto de la zafiedad, del orgullo bárbaro y la salvaje destrucción que reina en la U. R. S. S., pero esto no será posible en tanto que el poder bolchevique no haya sido derribado.

(Tomado del boletín de la «ASOCIACION ANTICOMUNISTA INTERNACIONAL», correspondiente a los meses de Enero y Febrero de 1930)

victimarios: «¡Por Dios! por Dios!..... no me maten, no me maten así!»,..... pero fueron sordos y no hubo piedad para él Así lo declaran testigos presenciales.

El señor Dávila deja una esposa y su familia en la orfandad, quedándoles casa, finca de agricultura y bienes de campo de qué vivir.

Paz a sus restos.

Un vecino

Los mandamientos de la salud

Duerme diez horas, ya sabes, con buena ventilación; acuéstate con las aves, levántate con el sol.

Para conservarte sano, el cuerpo te bañarás por la mañana, temprano, o al tiempo de irte a acostar.

Por el conducto nasal tan sólo respirarás, para conseguir lo cual la nariz limpia tendrás.

Tus comidas has de hacer a horas. Mastica bien; agua y leche has de beber pero a sus horas también.

Para que tu digestión enfermedad no padezca, come frutas en sazón y mucha legumbre fresca.

Debes estar siempre erguido, caminar siempre derecho, y no te estés encogido cuando duermas en el lecho.

Para tener bella y sana la dentadura en la vida, límpiala noche y mañana y tras de toda comida.

Cuando vayas a comer, evita toda infección: lávate las manos bien, con agua pura y jabón.

Con cada día que pasa tu trabajo haz poco a poco. No leas con luz escasa ni con mucha luz tampoco.

Al aire libre estarás, largo rato cada día: en el deporte hallarás salud, fuerza y alegría.

Después de cada comida reposa; lo mismo harás si sientes mucha fatiga en las horas de jugar.

Haz con tu cuerpo de modo que a diario puedas mandar. Tan educado has de estar, que educado estés en todo.

Un credo para las madres

Creo en que los niños son el don más precioso que nos concede el cielo.

Creo en que tienen almas inmortales creadas a imagen y semejanza de Dios.

Creo en que cada niño tiene

Colorantes SUNSET

20 colores distintos



TIENEN TODA CLASE DE TELAS SIN DAÑARLAS

Instrucciones en cada paquete

Lo mejor para teñir en la casa

Rápidos y económicos

Se pueden obtener toda clase de combinaciones de colores de moda.

— De venta en todas partes —

El anuncio es la llave del éxito en todo negocio

posibilidades muy grandes para el bien o para el mal, y que las influencias con las que le rodeamos en su primera edad determinan su carácter futuro.

Creo en que el juego es el esfuerzo natural del niño para entenderse a sí mismo por medio de la libre expresión

Creo también en el trabajo apropiado a la niñez, y en que el gozo al hacer dicho trabajo debiera experimentarlo en gran parte por haberlo hecho bien.

Creo en que es bueno dirigir sabiamente la actividad, en vez de sofocarla.

Creo en que debe inspirarse a los niños para que escojan lo bueno, lo verdadero y lo hermoso, y para que contribuyan a

la felicidad de los demás con sus palabras, con sus hechos y con sus dádivas.

Creo en que para todas estas cosas mi ejemplo vale más que mis mandatos.

Creo en el cultivo de la inteligencia y la voluntad; pero también CREO en la cultura del alma, y que de dicho cultivo resulta la vida más abundante que da los frutos del espíritu: bondad, benignidad, gozo, paz, verdad, esperanza, fe, amor, reverencia a Dios, respeto a la ancianidad, consideración mutua, y buena voluntad para todos los seres inferiores.

Creo que la maternidad es la vocación más santa y debería ser la tarea más feliz en la tierra.

Rafael Meza - Cirujano Dentista

ha trasladado su oficina al local situado 225 varas al Norte de

El Cometa o sea 75 varas al Norte del Teatro Adela

— TELEFONO 4215 —

Anuncie en este diario

Si Ud. quiere economizar en sus trabajos de tipografía
ENCARGUELOS en la

Imprenta San José

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA